



ESCUELA INTERNACIONAL DE INVIERNO 2018

www.unl.edu.ar/internacionales/escueladeinvierno



Escuela Internacional de Invierno 2018 de Problemáticas Latinoamericanas:

“Desafíos contemporáneos para América Latina”

En 2015, la ONU aprobó la [Agenda 2030 sobre el Desarrollo Sostenible](#), una oportunidad para que los países y sus sociedades emprendan un nuevo camino a través del cual mejorar la calidad de vida de todas las personas. La Agenda cuenta con 17 [Objetivos de Desarrollo Sostenible \(ODS\)](#), que incluyen desde la eliminación de la pobreza hasta enfrentar al cambio climático, la educación, la igualdad, la defensa del medio ambiente y el diseño de ciudades resilientes.

La Escuela Internacional de Invierno de la UNL será un espacio de reflexión para imaginar una perspectiva Latinoamericana sobre los objetivos propuestos por la ONU. Los contenidos académicos se basan en abordar ejes temáticos que abarcan varios de los ODS.

La metodología de trabajo se dará mediante de paneles donde cada docente o especialista presentará su aporte al tema, de modo que se generen abordajes interdisciplinarios y debates, promoviendo un diálogo abierto desde los distintos campos del conocimiento.

Ejes temáticos 2018

INTEGRACIÓN REGIONAL

Para que una agenda de desarrollo sostenible sea eficaz se necesitan alianzas entre los gobiernos, el sector privado y la sociedad civil. Estas alianzas inclusivas (a nivel mundial, regional, nacional y local) se construyen sobre la base de principios y valores, con una visión compartida y objetivos comunes donde se priorizan las personas y el planeta.

IGUALDAD DE GÉNERO

La igualdad entre los géneros no es solo un derecho humano fundamental, sino la base necesaria para conseguir un mundo pacífico, próspero y sostenible. Si se garantiza a las mujeres y niñas igualdad en el acceso a la educación, atención médica, a un trabajo decente y representación en los procesos de toma de decisiones políticas



ESCUELA INTERNACIONAL DE INVIERNO 2018

www.unl.edu.ar/internacionales/escueladeinvierno



y económicas, se impulsarán las economías sostenibles y se beneficiará a las sociedades y a la humanidad en su conjunto.

CUIDADO DEL AMBIENTE

Más de uno de los 17 ODS hacen énfasis en las cuestiones ambientales, tales como: “Garantizar la disponibilidad de agua y su gestión sostenible y el saneamiento para todos”, “Garantizar el acceso a una energía asequible, segura, sostenible y moderna para todos”, “Lograr que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles”, “Adoptar medidas urgentes para combatir el cambio climático y sus efectos”, “Conservar y utilizar en forma sostenible los océanos, los mares y los recursos marinos para el desarrollo sostenible”, entre otros.

DESARROLLO SOSTENIBLE

Los 17 Objetivos en conjunto se orientan justamente en este sentido, aunque algunos de ellos constituyen en sí mismos un desafío singular: “Poner fin al hambre, lograr la seguridad alimentaria y la mejora de la nutrición y promover la agricultura sostenible”, “Lograr que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles”, “Garantizar modalidades de consumo y producción sostenibles”, solo por citar algunos. Éstos exigen un análisis acorde con el contexto Latinoamericano mediante una visión crítica y a la vez integradora.

ARTE, CULTURA Y GLOBALIZACIÓN

Para Latinoamérica, donde arte y cultura son componentes primordiales para la construcción de identidad, los ODS requieren una especial interpretación. Así: “Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades”, “Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos”, encuentran un sentido propio para la región.